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结婚并没有想象中那么美好，养孩子那么累，为什么大家还都要
结婚生孩子？ - 知乎 

我目前是母胎单身的状态，被家里人念叨了下关于恋爱成家的事情，才开始断断续续花了大概
一年的时间认真思考人要不要结婚和生小孩的问题，可以给大家做个参考。

人活着本身就是虚无的，工作和生活只是我们用来消磨时间和与人类社会建立连结的方式。受
过教育的人应该都思考过自己与他人、社会乃至宇宙的关系。人当然是注定孤独的，没有人会
一模一样，但人是群居的动物，具有天生的社会属性，这是客观事实，所以没有人是一座孤
岛。我觉得把自己活成一座孤岛也并不是什么值得骄傲的事情，如果想要获得俗世的幸福，有
时候就应该当一个有烟火气的俗人，亲情、友情、爱情都有难道不好嘛，被爱是一种最简单的
幸福啊~而且爱的力量会让人充满神性，能量异常强大。如果有人说不在乎无所谓，那只希望
你对自己诚实就好。

很多时候我们追问意义其实没有意义，所谓的人生价值很多是教育和文化洗脑的结果。有一部
分人可能真的是为事业而生，他们生命的价值不在婚姻家庭，有没有家庭和小孩都无所谓，大
家也不会在乎，历史会记录他们的不凡和伟大；但是对普罗大众而言，我们与他人或者说这个
世界连结的方式就只有普通的工作和生活。父母，朋友不可能永远在我们身边，他们有自己的
生活，也未必希望我们打扰，所以我认为伴侣很重要。有人比喻过人生像乘小舟穿越大洋，一
路上有艳阳美景也有狂风暴雨，一个人划船很难渡过，两个人一起划桨分享旅途会更容易一
些。The water is wide那首歌我感觉就道出了这个意思。大家心心念念想找soulmate，其实也是想
更好的消解这种虚无感和孤独感，谁也不想碰到半路把自己踹下船的人，所以婚姻和家庭成了
大多数普通人的归宿，极端情况就不在讨论范围内了。

结婚和生小孩其实又自私又勇敢。婚姻是我们克制了多偶的天性，在认清世间的残酷真相后对
彼此的承诺，是心甘情愿的相互“囚禁”和对周围诱惑的放弃。再说生小孩，小孩才是我们和
社会真正连结的那个点。我周围结了婚的姐姐们，很多都后悔找了现在的老公，但是没有人后
悔生小孩。小孩的单纯、快乐和对你无条件的爱是非常打动人的，他们的世界干净、简单，让
你觉得被需要。很多人都跟我说过，没有小孩儿之前，觉得自己哪一天死掉就死掉好了，可有
了小孩之后就有了责任，不敢死不敢生病。可能有的人当了家长才能体会到这种感觉。其实对
很多普通人而言，小孩带给父母的可能比父母给小孩儿的还要多。父母年纪大了还是得依靠小
孩去体验一些新的东西。毕竟能保持学习能力的普通人非常少。除了生小孩很痛苦，抚养很辛
苦以外。良性亲密关系的选择和维持非常不容易，需要巨大的智慧和勇气。

https://www.zhihu.com/question/327938524/answer/717651284
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正因如此，我觉得进入婚姻家庭关系是一件需要严肃对待的事情，而不是完成任务。了解成婚
生子可能会承担的后果是什么，想清楚自己能给对方的，想清楚自己想建立什么样的亲密关系
和从中获得什么是非常重要的。这些都是选择，没有什么高下立判。人并不是天生就知道如何
去跟家人相处，如何抚育小孩，在爱的考试里，我们也要不断的去试错去学习去练习，在日常
的琐碎中不断摸索和成长，这些都非常耗脑力和心力，需要长时间的磨合忍耐和谅解。大家常
常说人活着就要去体验丰富的生活，那家庭生活何尝不是一种丰富的体验？网上很多所谓的多
姿多彩多少有点儿消费主义的洗脑。其实只要人不笨不懒，挣钱不算什么难事，而且跟花钱就
能体验的东西相比，选择婚姻家庭和抚育后代难道不是更有挑战性？我个人非常崇拜能平衡好
工作和家庭的人，他们也许普通，但都是智者。任何一种选择都有代价，听从自己心里最真实
的声音，然后去努力就好啦。最坏的从来不是哪种选择，而是大家因为害怕而把自己包裹起
来，不敢去爱，慢慢丧失主动爱人的能力。

可能也是经历比较简单，就目前来说，我愿意像父母一样去试一试去体验一下家庭的快乐和忧
愁。和打游戏一样，也非常好奇自己能做到什么程度。

知乎首答，不懂规矩，讲得很多不知道说清楚没有。仅个人看法给大家做参考。欢迎大家交
流。
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